
Couvre-sol par excellence en milieu 
urbain, surface de jeu sécuritaire pour 
les enfants et théâtre des plus beaux 
pique-niques familiaux, la pelouse fait 
partie de notre paysage depuis toujours. 

On l’aime bien verte, certes, mais on la souhaite 
surtout en pleine santé pour qu’elle assume 
parfaitement son rôle environnemental. Voici 
quelques soins à prodiguer à votre gazon pour qu’il 
soit à son maximum tout au long de la saison.

Vous pouvez le faire avec une machine conçue à cet effet que vous 
trouverez dans les centres de location ou mandater une entreprise 

spécialisée. L’eau et les nutriments pénètreront mieux dans le 
sol, nourrissant ainsi adéquatement les racines de vos plantes. 

Laissez les carottes de terre issues du passage de 
l’aérateur en place, défaites-les à l’aide de votre râteau. 

Cette action peut être réalisée au printemps et à 
l’automne.

Si vous aviez placé des toiles de protection, ne tardez pas à les enlever pour ne 
pas que votre pelouse surchauffe. Il vaut mieux un peu trop tôt que trop tard. 
Dès que la neige a fondu et que le soleil a asséché votre terrain, c’est l’heure 
du grand nettoyage. 

À l’aide d’un balai à feuilles, râtelez vigoureusement toute votre surface 
gazonnée pour enlever les cailloux, les branches et les brins jaunis ou 
morts laissés par l’hiver. Il est très important de réparer les parties 
endommagées pour que les mauvaises herbes ne puissent pas 
saisir l’opportunité d’un sol à nu afin de s’établir. 

Enlevez tout le gazon mort et 
semez avec des semences de 

qualité que vous trouverez chez 
votre marchand Passion Jardins 

préféré. Assurez-vous de maintenir le 
sol humide pendant toute la durée de la 

germination. 
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Si votre sol est dur et 
compact et que vous 
pouvez difficilement y 
enfoncer un crayon, une 
aération est fortement 
recommandée. 



Pour amener de la matière organique, ajoutez 
une fine couche de terre à jardin mélangée à 
du compost partout sur votre pelouse. 

Cette étape enrichira votre sol et permettra à 
vos graminées de pousser adéquatement. 

Au printemps ou à l’automne – et pourquoi pas les deux –, 
semez à la volée des graines de gazon sur votre pelouse déjà 

établie. Les graines combleront les espaces libres et 
densifieront la pelouse, ce qui aidera à mieux combattre 

les mauvaises herbes et les insectes.

Les semences ne peuvent pas germer ni les insectes 
se développer s’ils n’atteignent pas la terre. Profitez 
de votre terreautage pour le faire; vous vous 
assurerez ainsi d’un contact pour maximiser la 
germination. Arrosez pendant une semaine pour 
laisser votre pelouse humide. 

Normalement, la pluie et la rosée suffisent pour abreuver la pelouse. Par 
temps secs, vous pouvez arroser suivant votre règlementation municipale. 

Si possible, privilégiez un arrosage tôt le matin et en 
profondeur. En période de canicule, évitez d’arroser et de 
tondre votre pelouse.

Votre pelouse est jaune ? C’est qu’elle est entrée en 
dormance pour se protéger. Elle reprendra vie dès le retour 
des températures plus clémentes. Soyez patient.

Pendant toute la saison, tondez 
régulièrement avec une machine dont les 
lames sont bien affûtées. Maintenez votre 
pelouse à une hauteur de 8 cm pour qu’elle 

soit en mesure de combattre les ravageurs 
et de tolérer la chaleur. 

L’apport d’engrais à la pelouse à différents moments de l’année 
lui permet d’obtenir tous les nutriments dont elle a besoin pour 
croître sainement.

En choisissant le programme de fertilisation en 3 étapes 
Passion Jardins, printemps, été et automne, vous vous 
assurez d’amener la bonne quantité d’éléments nutritifs à 
votre pelouse au bon moment. Suivez les indications du 
fabricant sur le sac d’engrais et n’en mettez pas plus, car vous 
risqueriez de nuire à votre gazon et à l’environnement. En effet, 

l’engrais qui ne sera pas absorbé par les plantes se 
retrouvera dans nos cours d’eau. 
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